



A los 99 años, en su villa cerca del lago de Como: Murió Fernanda Biffi, exsuegra de Carolina de Mónaco y abuela de los hermanos Casiraghi

MARÍA CARVALLO P.

El fin de semana, en su villa de Fino Mornasco —ubicada a unos 46 kilómetros del lago de Como—, la madre de Stefano Casiraghi (1960-1990), abuela de Andrea, Charlotte y Pierre Casiraghi, y exsuegra de Carolina de Mónaco, Fernanda Biffi, murió a los 99 años. Tras su muerte, su hijo mayor, Marco, aseguró al diario italiano "Corriere della Sera", que "mamá tuvo grandes alegrías y grandes tristezas, pero era una mujer que creció en tiempos de guerra, capaz de afrontar la vida con valentía a pesar de sus espinas... Nos dejó a todos, ejemplos y momentos que siempre recordaremos". Con un íntimo funeral en la basílica de Santo Stefano de Fino Mornasco, sus seres queridos la despidieron el pasado domingo.

Tras la muerte de Stefano Casiraghi —segundo marido de Carolina de Mónaco, después del *playboy* Philippe Junot—, en 1990, producto de un accidente en un competencia *off shore*, la hermana del príncipe Alberto II siguió manteniendo una relación cercana con su exsuegra (se dice que le decía "mamma"), y en el obituario del "Corriere della Sera" aparece su nombre junto al de sus tres hijos. A la derecha, Fernanda Biffi, junto a su nieto Pierre Casiraghi y su bisnieto Francesco, cuando recibió como regalo un pomerania al que llamó "Gioacchino".



EFE



1. En 1926, en Milán, nació Fernanda Biffi. Se casó con el empresario italiano y fundador de la constructora Engeco, Giancarlo Casiraghi (en la foto), con quien tuvo cuatro hijos, Marco, Saniele, Stefano y Rosalba. Tras su matrimonio, transformó un negocio de carbón en una gran empresa financiera e inmobiliaria.

Además, fue presidenta de la Asociación de Emprendedores Italianos del Principado de Mónaco.

2. Mientras Alberto de Mónaco se encontraba en París para la reapertura de la Catedral de Notre Dame (en la foto, con el Presidente de Francia, Emmanuel Macron, y su señora, Brigitte) se supo la noticia. La princesa Carolina, que justo estaba con su hermano en la capital francesa, viajó a Italia para asistir al funeral de su exsuegra.



AFP

3. En 1982, Carolina de Mónaco conoció a Stefano Casiraghi por amigos en común. Casi al año se casaron en el palacio del principado y tuvieron tres hijos, Andrea, Charlotte y Pierre. Más tarde, el 3 de octubre de 1990, mientras él estaba en una competencia *off shore* en las aguas de Saint-Jean-Cap-Ferrat su embarcación ("Pinot di Pinot") tuvo un accidente

donde murió inmediatamente. La tragedia impactó a la familia monegasca y a quienes veían con alegría la familia que habían formado con la princesa. En la segunda foto, para el reciente Día Nacional de Mónaco, en las dos primeras filas, Pierre Casiraghi, junto a su señora, Beatrice Borromeo, y sus hijos Francesco y Stefano; Charlotte Casiraghi y sus hijos Balthazar Rassam y Raphael Elmaleh, y Tatiana Santo Domingo, con su marido, Andrea Casiraghi, y dos de sus tres hijos, Maximilian e India.